

# El aparcamiento de Betiondo se cerrará desde hoy hasta el día 22

La obras de la piscina descubierta obligan a abrir una zanja en el acceso al aparcamiento aledaño a estas tareas

A. LASUEN

ERMUA. A partir hoy y hasta el 22 de diciembre el aparcamiento de Betiondo estará cerrado, ya que frente a su acceso se abrirá una zanja que imposibilitará su uso. Esto se debe a las afecciones que provocan las obras de las piscinas descubiertas que se están ejecutando actualmente en esta zona.

No es la única afección, ya que, como ya se informó anteriormente, desde el fin de semana pasado y durante los fines de semana que duren las obras se establece que la circulación sea en sentido único, de Ongarai a San Pelayo por Montehermoso, con el sentido inverso cerrado. Se informa mediante un panel en la zona de la rotonda del monumento a las víctimas de San Pelayo.

Las principales afecciones se producirán durante los fines de semana, por ser una zona de

uso para el deporte escolar. Por esta razón, el Ayuntamiento ha decidido utilizar el carril izquierdo de la vía de acceso paralela, en dirección Ongarai a Montehermoso, como estacionamiento de vehículos provisionalmente. Este carril funcionará como aparcamiento los sábados de 6.30 a 18.30 horas.

Se prevé que el carril albergue 52 vehículos. El concejal de Seguridad Ciudadana, Mikel Cantero, explicó que «se planteó ocupar el carril derecho, pero en el izquierdo se conseguían cinco aparcamientos más, por eso se eligió esa opción». En este espacio se contará con agentes de la Policía municipal para regular el tráfico.

No obstante, desde el Consistorio se aconseja «no acercarse con vehículo a la zona siempre que se pueda o compartir coche», ya que mientras duren las obras el espacio de aparcamiento es notablemente menor.

Además, desde el Ayuntamiento se han enviado circulares a los clubes o colectivos de deporte escolar que utilizan el complejo deportivo, aconsejando que los autobuses aparquen en el polígono industrial de Urtia.



Olentzero y Mari Domingi recogerán sus cartas el día 24 de diciembre, en la plaza, tras su recibimiento. A. L.

# Mallabia tendrá tradición y deporte durante las navidades

El Ayuntamiento y las asociaciones locales han elaborado un programa que se prolongará hasta la jornada del 7 de enero

AINHOA LASUEN

MALLABIA. El Ayuntamiento de Mallabia, en colaboración con las asociaciones locales, ha elaborado una programación navideña que durará hasta el 7 de enero.

La actividad más destacada de esta programación se desarrollará el 24 de diciembre en cooperación entre Guraso Elkartea y Zaparrada, Mallabiko Gazte Asanblada, Musikabia y el consistorio. Comenzará a las 10.45 horas con el canto de villancicos y, posteriormente, se adornará el árbol de Navidad que se encuentra en la zona posterior del ayuntamiento. A las 12.30 horas se celebrará el recibimiento a Olentzero y Mari Domingi, que

recogerán las cartas de los niños y niñas del municipio en la plaza, y a las 18.30 horas sus ayudantes repartirán regalos en el frontón.

En el programa diseñado no faltarán otras actividades tradicionales como el recorrido 'Baserriz baserri gabon eskean' del 29 de diciembre, a partir de las 10.30 horas, que pasará por los barrios de Gereia, Arandoño y Berano, de la mano de los coros Jasokunde y Mendibil.

Por su parte, el Parque Infantil de Navidad estará abierto el 2 y 3 de enero en el frontón. El horario de apertura será de 11.30 a 13.30 horas y de 16.30 a 19.30.

Dentro de esta oferta cultural también destaca la selección de los cortos premiados del 2023 'Skimetraje', que se proyectarán el 28 de diciembre, en Kontzejuzarra, a partir de las 19.00 horas.

La programación deportiva corre de la mano de A.D. Mallabia F.T. Se disputarán partidos de te-

nis el día 29, a las 15.00, en el frontón de la escuela; los campeonatos de petanca para mayores de 12 años, el día 22, a las 17.30 horas, en el frontón y el campeonato de dominó para menores de 12 años se celebrará el 7 de enero, a las 16.00, en Kontzejuzarra.

## Negulekuak

Por otra parte, el Ayuntamiento de Mallabia ha puesto en marcha el programa 'Negulekuak', dirigido a la población infantil de 6 a 12 años, que se desarrollará entre los días 26 y 29 de diciembre. Dicho programa incluye también una salida de esquí para jóvenes de entre 12 y 16 años que tendrá lugar el 30 de diciembre.

Según señala la concejala de Cultura del Consistorio, Ainhoa Mugarza, «el objetivo de esta programación navideña es ofrecer a la juventud mallabitarra alternativas de ocio para que disfruten de las vacaciones».



Los fines de semana el carril izquierdo servirá de aparcamiento. A. L.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	
El amor de Andrea	19.30
El viejo roble	19.30
Wonka	19.30

### ERMUA

<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre, s/n	
El viejo roble V.O.S.E	20.30

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,	

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	

### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola, 19)

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte Canales (Goinkalea, s/n).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7. Eibar).



### LOS APUNTES

● **Luis Ibáñez.** Más conocido como *el belenista de Durango*, presenta una decena de belenes y dioramas por diferentes rincones del municipio.

● **Nueva creación.** Garai ha sido la localidad elegida para recrear su último trabajo donde puede verse edificio consistorial con la herriko taberna y las edificaciones anexas con otro de los restaurantes. En el alto puede visualizarse la iglesia de Elizabarri y para colocar a María, a José y al niño su creador diseñó un portal a la derecha del Ayuntamiento.

● **Aprobación del alcalde.** En el momento que Luis Ibáñez presentaba a DEIA su última creación el alcalde de Garai, Erramun Osa, felicitó al artista por su trabajo. El primer edil se ofreció a enseñarle a Luis Ibáñez los entresijos arquitectónicos de la iglesia Elizabarri.

● **Ruta de los belenes.** Además de su novedoso trabajo inspirado en Garai, Ibáñez ha presentado otros nueve belenes y dioramas, entre ellos un caserío de Iurreta. Pueden verse en comercios del municipio, Durangaldeko Telebista, dos más el hogar del jubilado y otro en el Museo Kurutzasantu.

huerta diseñada en la parte trasera del Consistorio con animales y cuidadores. “Pienso en un lugar y voy a sacar fotos. Después subí dos o tres veces tomé medidas para hacerlo a escala procurando hacerlo lo más real posible. Este año lo que más problemas me ha dado ha sido la iglesia porque la tuve que poner en altura y me costó cuadrarla bien”, repasó el belenista.

El destino siempre es caprichoso. En el mismo momento en el que Luis Ibáñez presentaba a DEIA su última creación inspirada en Garai, su alcalde Erramun Osa pasaba junto a la panadería durangarra donde se expone el belén. Ambos aprovecharon la ocasión para conversar distendidamente sobre el trabajo. “La verdad es que está muy logrado. Precioso. Por cierto, este año se han cumplido 451 años de la construcción de Elizabarri. Cuando empezaron a construirla lo hicieron con piedra y como era muy cara terminaron con madera. La iglesia tiene muchas curiosidades. Es de los pocos tejados de toda Bizkaia que si lo ves desde abajo es un barco invertido, cuando quieras vienes un día y te lo enseñó”, lanzó amistosamente el guante el primer edil.

Además de su novedoso trabajo, este año Ibáñez también ha presentado otros nueve belenes y dioramas; entre ellos un novedoso caserío de Iurreta. Están ubicados en una carnicería del municipio, en Durangaldeko Telebista, dos más en el hogar del jubilado, otro más en el Museo Kurutzasantu y el resto en comercios de la villa. Para poder disfrutar de todos ellos, el pasado jueves una quincena de asiduos al

hogar del jubilado disfrutaron de una visita guiada en la que el propio artista explicó el porqué, cómo y cada una de las escenas. Los asistentes además presenciaron un expositor con cinco mini trabajos más y pudieron llevarse en su bolsillo un belén. Lo hicieron gracias a las originales nueces que regaló el artista; se abren por la mitad y pueden verse dentro de ella las diferentes figuras.

**PASIÓN DESDE NIÑO** Pintor jubilado y riojano de nacimiento, Ibáñez mostró desde niño pasión por los belenes. Repasando sus inicios, con apenas doce años y viviendo ya en el municipio durangarra ganó un certamen de belenes infantiles al que se presentó. “Cuando era niño, mi ama ponía belenes en casa y siempre me han gustado. Cuando tuve los hijos empecé a ponerles uno y poco a poco fui agrandándolo hasta que no me cabía en casa. Fue entonces cuando me animaron a ponerlo en una tienda de pinturas de Durango y ahí empecé a crear mis diseños”, recordó con cariño.

Sus belenes se han consolidado como uno de los grandes atractivos de las navidades en Durango. Luis Ibáñez deja volar su imaginación para dar forma a sus creaciones que, aunque únicamente sean protagonistas durante un mes, le entretienen todo el año. En estos momentos se encuentra maquinando su nacimiento para las próximas navidades. “La verdad que tengo uno medio maquettato con cartón y va a ser una carpintería; hasta aquí puedo leer”, adelantó entre risas el artista. ●

# Durango votará durante esta semana su escaparate favorito

El jurado distinguirá a los tres mejores y habrá un cuarto premio que será decidido por la ciudadanía

**DURANGO**— El Ayuntamiento de Durango —en colaboración con la asociación de comerciantes de Durango Dendak Bai— ha organizado por primera vez el concurso de escaparates de Navidad con 39 participantes. El propósito es incentivar el consumo en los establecimientos durangarras de cara a la campaña navideña. En lo que a los premios se refiere, además de los tres mejores escaparates habrá una cuarta distinción elegida por votación popular que podrá votarse desde hoy hasta el sábado, a través de la plataforma [www.partehartu.durango.es](http://www.partehartu.durango.es).

Los reconocimientos a los mejores escaparates consistirán en 1.500 euros para el primero; 1.000 euros para el segundo; 500 euros para el tercero; y 300 euros para ese premio elegido por la ciudadanía. Todos ellos recibirán, además, el diploma acreditativo del galardón. La concesión de los premios primero, segundo y tercero, se efectuará a propuesta del jurado del concurso.

El criterio de valoración que regirá la votación popular será el de la calidad estética del escaparate, la



El concurso busca incentivar el comercio local. Foto: K. Doyle

originalidad, el ingenio y la creatividad en la exposición del producto y la conexión del escaparate con la historia y símbolos de Durango. Los establecimientos que hayan recibido el primero, segundo o tercer premio del jurado no optarán a este galardón popular. “Se trata de una iniciativa que junto con el Bono Durango tiene como objetivo incentivar las compras y el consumo en los establecimientos locales, además de poner en valor el tejido comercial y hostelero de Durango. Este año queremos que las y los duran-

garras se impliquen y participen eligiendo el mejor escaparate navideño”, animó Jesica Ruiz, teniente de alcalde de Durango.

Desde la organización se ha repartido la estrella distintiva a todos los que participen en el certamen. Así, la ciudadanía podrá identificar de una forma más sencilla a los participantes, que deberán tener los escaparates decorados hasta el 7 de enero. La entrega de premios tendrá lugar el día 28, coincidiendo con la final del Concurso de Escaparates de Bizkaidendak que este año se celebrará en Durango. —K.D.

## Zornotza presenta una ‘scape room’ en euskera

La iniciativa se celebrará el viernes y el sábado en Zelaieta para fomentar el uso de la lengua vasca

**ZORNOTZA**— Con el objetivo prioritario de fomentar el uso del euskera en los establecimientos de la localidad y dar visibilidad al emblema *Euskaraz barra-barra*, el parque Zelaieta de Amorebieta-Etxano acogerá en la jornada del viernes y del sábado una novedosa *scape room* denominada *17 Logela*. La iniciativa presentará a todos sus participantes una historia de intriga y dispondrán de 40 minutos para resolver el problema que se plantea en esta *scape room*. La participación será gratuita, aunque será obligatorio inscribirse previamente en la página [www.euskarazbarrabarra.eus](http://www.euskarazbarrabarra.eus).

En total habrá una docena de turnos en dos días, y a la hora de apuntarse habrá que especificar

el turno en el que se quiere participar. Se podrá tomar parte en grupos de hasta cinco personas por turno. En lo relativo a los horarios, el viernes se ha programado de 17.00 a 21.00 horas y el sábado de 10.00 a 14.00 horas y de 17.00 a 21.00 horas.

**EUSKARAZ BARRA-BARRA** Se trata de una iniciativa patrocinada por el Gobierno vasco, el Gobierno de Nafarroa y Euskararen Erakunde Publikoa. El principal reto de esta marca es garantizar el uso del euskera en el mayor número posible de establecimientos de Euskal Herria con los siguientes objetivos: fomentar el uso del euskera incidiendo en el sector comercial; respetar y garantizarlos derechos lingüísticos de las y los ciudadanos; reducir la confusión y el estrés lingüístico de las y los vascoparlantes; y fomentar la concienciación y los compromisos en torno a la revitalización del euskera. —K. Doyle

## Ermua recibe la visita del autobús de Navidad

**MIÉRCOLES**— Un autobús personalizado de Bizkaibus recorre estos días una veintena de municipios del territorio para acercar a la ciudadanía en general y a los niños en especial sus personajes navideños favoritos. La gira Gabonak Bizkaibus Tour recalará el miércoles en Ermua con la visita de Olentzero y Mari Domingi. La plaza Cardenal Orbe acogerá el autobús en horario de 17.30 a 20.30 horas. —K.D.

## Dark Embrace, en el Koba Live de Abadiño

**JUNIO**— La banda Dark Embrace, nacida en Galicia, estará en la próxima edición de Koba Live Abadiño 2024 festival de metal y rock, organizado por el Ayuntamiento de Abadiño y Sugaar Musika Elkarte que se celebrará el 21 y 22 de junio, en Matiena. Se suman a un cartel en el que están ya confirmados Metallium, Dark Tranquillity, Ad Eternum y Rise to Fall. —K. Doyle